

redaktion@kakanien.ac.at
newsletter@kakanien.ac.at
editor@kakanien.ac.at

Dear Readers,

first of all, we wish you a happy new year! December seemed to be a rather quiet month for the much valued readers of *Kakanien revisited's* weblogs and articles. Though, don't be deluded. Behind the curtains different activities are going on, first and foremost the necessary attempts to save the platform's future.

However, compared to this big task, a minor project has been successful: The BMWF guaranteed the funding for another workshop in April on Balkan Studies. Idea and concept stem from Maximilian Hartmuth, editor of the Weblog *BalkanCities*, realisation by *Kakanien revisited*, the BMWF, and the IDM. Detailed information is coming up soon.

>> As for December's new releases, **Endre Hárs** published his substantial article on »Herder and the Invention of the Nation« (**Theory**). He revisits Herder's œuvre from the vantage point of current cultural studies and meticulously analyses his concept of the nation between nature, construct, and paradigm.

>> Four **Reviews** could be released, as well: **Katalin Teller** discusses Klaus Amann's book on Robert Musil's political writings under the heading »I've never been a Party Member«. **Elena Messner** recognizes the merits of *Schreibheft* no 71 on Serbian literature, edited by Nerbert Wehr with Peter Handke as co-editor. **Hana Blahová** presents the Encyclopedia of Czech literature (in Czech) to the German speaking public, and **Maximilian Hartmuth** reviews the latest monograph of Hannes Grandits on »Power and Loyalties in Late Ottoman Society: The Case of Multi-Confessional Herzegovina«.

>> Within the **Materials**, the subsection **Books** has been enriched by the presentations of **Markus Winkler** on Jewish Identities in the Press, Linguistics and Theatre, as well as by **Miklós Györffy** and **Pál Kelemen** and their readings of Imre Kertész.

Calls for Papers have been published by **New College, University of Edinburgh** for the conference »Trauma Stories. Memory and Representation in the Humanities and the Sciences« (Deadline: 31.01.2009), by the **Institute for Economic and Social History, University of Vienna** for the conference »Jewish Migration to the Metropolises of Europe, 1848-1918. A Comparative Perspective« (Deadline: 15.02.2009), by **European University Institute** for »Migration and Movement in European History. 3rd Annual Graduate Conference in European History« (Deadline: 01.02.2009), and by **Kulturwissenschaftliches Jahrbuch Moderne** for the issue 5 (2009) on »Traces« (Deadline: 31.01.2009).

>> For the exact titles of all articles, presentations and materials, as well as for the particular hyperlinks, please see below, or press the menu-button **New Releases** (<http://www.kakanien.ac.at/akt>). If you have any comments, questions or suggestions regarding this Newsletter or the platform in general, contact redaktion@kakanien.ac.at or editor@kakanien.ac.at.

Geschätzte Leserinnen und Leser,

zunächst wünschen wir, einen guten Rutsch ins hoffentlich glorreiche Jahr 2009 gehabt zu haben! Für die geschätzte kakanische Leserschaft schien der Dezember eher ruhig gewesen zu sein, jedoch täuscht dies. Hinter den Kulissen waren wir eifrig und versuchen, die Zukunft der Plattform zu sichern.

Dazu können wir immer noch nichts Konkretes sagen, aber ein – im Vergleich zu dieser immensen Aufgabe – kleineres Projekt dürfen wir schon einmal als geglückt vermelden: Dankenswerterweise hat das BMWF die finanzielle Absicherung für einen weiteren Workshop zu Balkan Studies im April gewährleistet. Konzept und Idee zum Workshop stammen von Maximilian Hartmuth, dem Betreiber des *BalkanCities*-Weblogs, durchgeführt wird er von *Kakanien revisited*, dem BMWF und dem IDM. In Kürze werden detaillierte Informationen folgen.

Hinsichtlich der Publikationen im Dezember dürfen wir einen **Theorie**-Beitrag von **Endre Hárs** zu »Herder und die Erfindung des Nationalen« vermelden. Aus einer gegenwärtigen, von den Cultural Studies geprägten Perspektive wendet sich der Autor den Schriften Herders zu und untersucht sein Verständnis des Nationalen im Spannungsfeld von Natürlichkeit, Konstruiertheit und Paradigma.

Vier **Rezensionen** konnten publiziert werden: **Katalin Teller** bespricht Klaus Amanns Buch zu Robert Musils politischen Schriften unter dem Titel »Ich war nie Partei«. **Elena Messner** würdigt das *Schreibheft* Nr. 71 zur serbischen Literatur, das von Norbert Wehr unter Mitarbeit von Peter Handke herausgegeben wurde. **Hana Blahová** macht in ihrer Rezension das Lexikon der tschechischen Literatur dem deutschsprachigen Publikum zugänglich und **Maximilian Hartmuth** präsentiert die jüngste seitenstarke Veröffentlichung von Hannes Grandits zu Macht und Loyalität im späten osmanischen Reich am Beispiel der multikonfessionellen Herzegowina.

In den **Materialien** wurden zwei **Bücher** präsentiert: **Markus Winkler** arbeitete zu jüdischen Identitäten im kommunikativen Raum der Presse, der Sprache und im Theater und **Miklós Györffy** und **Pál Kelemen** stellen ihre Lektüren von Imre Kertész vor. **Calls for Papers** wurden lanciert vom **New College, University of Edinburgh** für die Konferenz »Trauma Stories. Memory and Representation in the Humanities and the Sciences« (Deadline: 31.01.2009), vom **Institute for Economic and Social History, University of Vienna** für »Jewish Migration to the Metropolises of Europe, 1848-1918. A Comparative Perspective« (Deadline: 15.02.2009), vom **European University Institute** für »Migration and Movement in European History. 3rd Annual Graduate Conference in European History« (Deadline: 01.02.2009) und vom **Kulturwissenschaftlichen Jahrbuch Moderne** für die Ausgabe 5 (2009) zu »Spuren« (Deadline: 31.01.2009).

Wie stets gilt:

Die jeweils neuesten Texte, Materialien, Präsentationen und Links finden Sie tagesaktuell unter **Aktuelles** (<http://www.kakanien.ac.at/akt>) – und auch die BetreiberInnen der Weblogs (<http://www.kakanien.ac.at/weblogs>) nehmen sich entsprechender Hinweise stets gerne an.

Theorie:

- > Endre Hárs (Szeged): Herder und die Erfindung des Nationalen

Rezensionen:

- > Katalin Teller (Budapest): »Ich war nie Partei«. Der unpolitische Robert Musil. Rezension v.: Klaus Amann: Robert Musil – Literatur und Politik. Mit einer Neuedition ausgewählter politischer Schriften aus dem Nachlass. Reinbek/H.: Rowohlt 2007
- > Elena Messner (Wien): Einblicke in eine serbische Literatur. Rezension v.: Norbert Wehr (Hg.): Schreibheft. Zeitschrift für Literatur 71. Unter Mitw. v. Peter Handke. Essen: Rigodon 2008
- > Hana Blahová (Wien): Lexikon der tschechischen Literatur. Rezension v.: Lexikon české literatury: osobnosti, díla, instituce. 4, S-Ž. Sv. I, S-T. Sv. II, U-Ž, dodatky k Lexikonu české literatury 1-3, A-Ř. Zpracoval autorský a redakční kolektiv, vedoucí redaktor Luboš Merhaut. Vyd. 1 [Lexikon der tschechischen Literatur: Personen, Werke, Institutionen. 4, S-Ž. Bd. I, S-T. Bd. II, U-Ž, Ergänzungen zum Lexikon der tschechischen Literatur 1-3, A-Ř. Bearb. v. einem Autoren- und Redaktionskollektiv, Leitender Redakteur Luboš Merhaut. Erste Aufl.] Praha: Academia 2008
- > Maximilian Hartmuth (Istanbul): Power and Loyalties in Late Ottoman Society: The Case of Multi-Confessional Herzegovina. Review of: Hannes Grandits: Herrschaft und Loyalität in der spätosmanischen Gesellschaft. Das Beispiel der multikonfessionellen Herzegowina. Wien, Köln, Weimar: Böhlau 2008 (Zur Kunde Südosteuropas II/37)

Bücher:

- > Markus Winkler (Portsmouth): Jüdische Identitäten im kommunikativen Raum. Presse, Sprache und Theater in Czernowitz bis 1923
- > Miklós Györffy / Pál Kelemen (Budapest): Kertész und die Seinigen. Lektüren zum Werk von Imre Kertész

Calls for Papers:

- > New College, University of Edinburgh (Edinburgh): Trauma Stories. Memory and Representation in the Humanities and the Sciences [Deadline: 31.01.2009]
- > Institute for Economic and Social History, University of Vienna (Vienna): Jewish Migration to the Metropolises of Europe, 1848-1918. A Comparative Perspective [Deadline: 15.02.2009]
- > European University Institute (Florence): Migration and Movement in European History. 3rd Annual Graduate Conference in European History [Deadline: 01.02.2009]
- > Helga Mitterbauer / Katharina Scherke / Sabind Müller (Graz): Spuren. Moderne. Kulturwissenschaftliches Jahrbuch 5 (2009)

Termine | Veranstaltungshinweise:

<http://www.kakanien.ac.at/serv/term/2009?mDispl=01>

Weblogs / RSS-Feeds (for Firefox, Safari, Opera ...):

- > Redaktion >> [feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/redaktion/rss.xml](http://www.kakanien.ac.at/weblogs/redaktion/rss.xml)
- > Editor >> [feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/editor/rss.xml](http://www.kakanien.ac.at/weblogs/editor/rss.xml)
- > Senior Editor >> [feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/senior_editor/rss.xml](http://www.kakanien.ac.at/weblogs/senior_editor/rss.xml)
- > KinEast >> [feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/kineast/rss.xml](http://www.kakanien.ac.at/weblogs/kineast/rss.xml)
- > BalkanCities >> [feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/balkancities/rss.xml](http://www.kakanien.ac.at/weblogs/balkancities/rss.xml)
- > Budapest >> [feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/budapest/rss.xml](http://www.kakanien.ac.at/weblogs/budapest/rss.xml)
- > Sofia >> [feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/sofia/rss.xml](http://www.kakanien.ac.at/weblogs/sofia/rss.xml)



- > SEE-EU >> [feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/see-eu/rss.xml](http://www.kakanien.ac.at/weblogs/see-eu/rss.xml)
- > WieHN-RAUM >> [feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/wien/rss.xml](http://www.kakanien.ac.at/weblogs/wien/rss.xml)
- > Jobs Weblog >> [feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/jobs/rss.xml](http://www.kakanien.ac.at/weblogs/jobs/rss.xml)
- > Calls & Events >> [feed://www.kakanien.ac.at/weblogs/cfp_events/rss.xml](http://www.kakanien.ac.at/weblogs/cfp_events/rss.xml)

Die Redaktion erreichen Sie unter redaktion@kakanien.ac.at; für technische Aspekte wenden Sie sich bitte an webmaster@kakanien.ac.at; die Leitung steht für Ihre Fragen unter editor@kakanien.ac.at zur Verfügung; in Fragen des Newsletters (Subskription, Abbestellung, Adressenänderung) kontaktieren Sie bitte newsletter@kakanien.ac.at. (Oder verwenden Sie die entsprechende Funktion auf der Plattform!)

Ein Service von Kakanien revisited

<http://www.kakanien.ac.at/news>

Abbestellung, Subskription, Adressenänderung: newsletter@kakanien.ac.at

Kontakt: redaktion@kakanien.ac.at

© Kakanien revisited 2009

